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POTEAU ORANGE
Le poteau Orange vers le rond-
point est enfin réparé. Trop vieux et 
trop chargé, il devait être changé 
mais il n’a pas tenu et s’est rompu 
le 4 aout dernier.  II a été changé 
le 31 janvier soit 6 mois après être 
tombé sur le trottoir. Nous avons 
été obligés de relancer plusieurs 
fois par mois pour obtenir cette 
réparation.  Cela devient vraiment 
de plus en plus difficile de travail-
ler avec ces grandes entreprises 
!!  Cela prend à chaque problème 
rencontré, beaucoup de temps 
en mairie. De plus, les habitants 
grognent ce qui semble être justifié 
vu les délais d’intervention et de 
réaction.

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
L’année 2022 a permis à la bibliothèque de retrouver une activité 
presque normale .

Les élèves de la maternelle, moyenne et grande sections, ont pu 
emprunter un livre chaque lundi et ont participé à l’opération « 
Graines de lecteurs », initiée par la Bibliothèque Départementale 
de Prêts. Le lundi précédent les vacances de Noël, c’est une ani-
mation autour du voyage de monsieur Zouglouglou qui leur a été 
proposée ; Ils ont également chanté autour du sapin confectionné 
par les bénévoles et ont dégusté les papillotes offertes par la Mai-
rie.

Samedi 26 novembre, un spectacle attendait notre jeune public à 
la salle polyvalente : c’est l’opération « Premières Pages » qui était 
à l’honneur. Cette manifestation a attiré de nombreux spectateurs 
qui sont repartis heureux, après une petite collation offerte par la 
Mairie.

Au mois de mars, les bénévoles ont présenté à la salle polyva-
lente un choix de petits films sélectionnés par le Centre National 
du Cinéma, lors de la semaine nationale du court métrage. Peu 
d’engouement pour cet évènement. Dommage car l’occasion de 
visionner ce type de films n’est pas fréquente au village.

Fin septembre, nous avons procédé au renouvellement d’environ 
300 documents à la BDP de Bourg. Une matinée bien occupée où 
nous choisissons de nouveaux ouvrages en échange de ceux que 
nous rapportons. Fin novembre, nous nous sommes rendues à la 
librairie Montbarbon où nous avons fait le choix de      livres et 
albums en nous efforçant de trouver les ouvrages susceptibles de 
plaire à nos lecteurs. Ces achats sont financés par notre commune.

Durant l’année, outre les contacts permanents que nous entrete-
nons avec le personnel de la BDP, nous rencontrons régulièrement 
nos collègues des autres bibliothèques et médiathèques de la 
Communauté de Communes afin d’élaborer des projets communs, 
le prochain devant se réaliser à l’automne 2023. Nous vous tien-
drons informés et espérons que vous serez nombreux à participer.

Nous rappelons que la bibliothèque est ouverte au public le lundi 
de 16h à 18h et le samedi de 10h à 12h en période scolaire. 
Vous pouvez retrouver ces horaires affichés à la porte. Rappelons 
également que les prêts sont gratuits.

Nous vous accueillons avec grand plaisir et nous nous efforçons 
d’être à votre écoute ; nous aimons partager avec vous «  nos et 
vos » découvertes, «  nos et vos » coups de cœur .



TOM BOUDIER
Lors de la cérémonie des vœux Tom BOUDIER 
s’est vu remettre la médaille du village pour son 
palmarès en horseball.

Quel âge as-tu Tom et que fais-tu comme études ?
J’ai 16 ans et suis étudiant a la MFR de Saligny 
sur Roudon dans l’Allier en BAC professionnel 
« élevage équin » car plus tard j’aimerai être ma-
réchal ferrant.

Peux-tu nous expliquer ce qu’est le horseball ?
C’est un sport collectif équestre adapté du jeu du 
Pato argentin qui oppose deux équipes de 6 ca-
valiers (4 joueurs sur le terrain). Il se joue avec un 
ballon muni de six anses de cuir, l’objectif étant 
d’aller marquer des buts dans le camp adverse 
en le lançant dans un cercle en hauteur.

Tu fais ce sport depuis combien de temps ?
Je fais de l’équitation depuis l’âge de 5 ans et du 
Horseball depuis mes 6 ans au Poney club Des 
Etrets au Plantay. Il est tenu par Rémy et Sandrine 
Convers 2 passionnés d’équitation.

Que ressens-tu en pratiquant ton sport ?
Ca m’apporte de la confiance en moi, ça m’aide 
à évacuer le stress et ça me procure un bien-être 
physique et musculaire aussi. Et surtout, j’aime 
ressentir et créer des liens avec le cheval que j’ai. 
Ce n’est pas un outil qu’on prend ou qu’on pose. 
J’en prends soin avant, je travaille avec, plus ou 
moins longtemps, avec plus ou moins de difficul-
tés pour lui ou pour moi. Quand il n’est pas à 
mon écoute ou que je n’y arrive pas, on part en 
ballade et j’en prend soin après.

Vous avez avec ton équipe, participé à plein de 
concours et championnats ou vous avez brillé avec 
succès pourrais-tu nous en dire plus ?

Oui nous avons souvent été sur les podiums en 
régional et avons même été champion de France 
Elite en Benjamin. Nous allons très régulièrement 

dans le midi pour rencontrer d’autres équipes 
et continuer d’évoluer et de se former. Cette 
dernière année de Cadet a été très victorieuse 
pour nous. Second au championnat régional, 
la 1ere place étant revenu à la 1ere équipe ca-
det des Etrets puisque l’équipe avait été parta-
gée en deux. Puis médaille d’argent en N1 et 
nous sommes «  top 6 France » puisque la caté-
gorie au-dessus de N1 c’est Elite et qu’il y avait 
4 équipes. Et puis, pour terminer cette dernière 
année cadet, l’équipe de base s’est retrouvée 
à nouveau pour aller défendre les couleurs des 
Etrets à st George d’Orques dans le midi. Là, elle 
à affronté des équipes espagnole, occitanes, etc 
…. là se fut une belle médaille de Bronze. De là, 
notre équipe a été repérée et nous sommes al-
lés rencontrer des teams européens pour la ligue 
des Champions U16. Apres 1 premier match, ou 
nous avons gagné face au champion du monde 
espagnol, une défaite contre Meurchin et une 
nouvelle victoire contre le Portugal, l’équipe est 
revenue avec une magnifique médaille de bronze 
Européenne.

Pour en arriver à ce niveau de compétition tu dois 
t’entrainer beaucoup ?

Oui 3 entrainements de horseball et 1 cours 
d’équitation par semaine. Mais c’est vraiment un 
travail d’équipe.

Quoi de nouveau pour l’avenir ?

Cette année, je suis monté en catégorie amateur 
(adulte). Je passe du poney au cheval et avec une 
nouvelle équipe, alors, ça change beaucoup. On 
va apprendre à se connaitre entre équipiers et 
aussi avec ma jument Amazonia que je monte 
tous les jours après mon travail au Haras et quand 
je ne suis pas à l’école. Les matchs ont commencé 
et ce n’est pas facile. Mais on voit déjà que nous 
progressons petit à petit.



VOEUX
Pour cette année, de nombreux maires sont venus accompagner 
le notre. Mme DUBOIS, Présidente de la Communauté de Com-
mune de la Dombes et Mme TABOURET, 1e Vice présidente du 
département de l’Ain étaient aussi présentes ainsi que plus de 
120 personnes. Comme l’a rappelé le maire, Jean-Paul Courrier, 
lors de sa prise parole « C’est dans un esprit festif et convivial que 
nous vous accueillons cette année pour fêter ensemble le passage 
en 2023. Pour ce temps fort de la vie communale, nous avons 
voulu un temps convivial et de rencontre et pas une énumération 
des actions annuelles, ni un plaidoyer pour nos décisions prises 
sur notre mandat en cours ».

Des mange-debouts ont été installés dans la salle polyvalente afin 
que les habitants et les invités puissent en profiter durant la soirée.

Des médailles du village ont été distribuées lors de cette céré-
monie à Tom BOUDIER pour son palmarès et à l’ensemble des 
pompiers pour leur investissement pour la commune..

La soirée s’est terminée très tard. 

ANCIENNE CURE
Les travaux de démolition ont dé-
marré à l’intérieur du bâtiment 
par la démolition des cloisons 
et plafonds. Les désamianteurs 
vont intervenir ce début de 
mois pour enlever les linoleum, 
faïence et carrelage où la colle 
est considérée comme conte-
nant de l’amiante. Vous les 
apercevrez certainement dans 
leurs combinaisons blanches 
de « cosmonautes » Les câbles 
de fibre et électriques devraient 
être décroché mi-février. Le po-
teau qui se trouve sous les tilleuls 
va être changé et les câbles rac-
cordés sur le dernier coffret du 
lotissement des Blés d’Or. Très 
rapidement après ses travaux de 
raccordement il sera installé un 
éclairage provisoire sur la place 
et la rue principale sera de nou-
veau éclairée.

Louis, Jean-Paul, Jodie, Marie-Christiane, Michèle, Jacky, Eric, Charline, Jean-Claude, 
Bruno, David et Denis

DATES À RETENIR
25 FÉVRIER
Carnaval organisé par  
le Sou des Écoles, le Plantay
5 MARS
Concours de Belote  
(salle polyvalente)
24 MARS
Marché du printemps



Lettre mensuelle de la Mairie de Saint Nizier le Désert. Directeur de la publication : Mr Courrier. Directeur de la rédaction : Charline Colas. Photos : commission communication et 
l’équipe municipale. Conception et réalisation : Sandy Blanchard. Imprimé en France. Ne pas jeter sur la voie publique.

BILAN DU SOU DES ÉCOLES
L’année 2021-2022 a été riche en évènements 
pour le Sou des Ecoles laïques du RPI avec plus 
de 10  manifestations ! Les membres bénévoles 
ont pu, grâce à votre participation, récolter des 
fonds pour financer des projets pédagogiques 
proposés par les enseignants (activités culturelles, 
sorties scolaires...).

Le Sou des Ecoles permet aussi aux écoles d’ac-
quérir des jeux, du matériel sportif, et de donner 
aux enfants la possibilité d’assister à un spectacle 
sans qu’une participation financière ne soit de-
mandée aux familles puisque le Sou attribue au 
début de chaque année un budget donné par en-
fant. Les actions du Sou des Ecoles contribuent 
surtout au bien-être des enfants du RPI!

Les différentes manifestations ont été les sui-
vantes  : une vente de comté (10/2021), les 
sapins (10/2021), les plats à emporter en par-
tenariat avec le restaurant « Au plaisir d’Etang » 
de St Nizier (01/2022), le carnaval (02/2022), 
les tartes et une chasse aux œufs (04/2022), les 
fleurs et plants potager (05/2022) et enfin nous 
avons pu nous retrouver lors de la fête de l’école 
en juillet 2022.

Nous sommes également présents pour vous ac-
cueillir à la buvette lors des marchés de produc-
teurs organisés par la commune de St Nizier Le 
Désert, qui ont lieu 4 fois par an.

Cette année encore, une équipe de bénévoles 
motivés composée d’un nouveau bureau et de 
membres actifs œuvrent au quotidien pour offrir 

aux enfants du RPI, des moments conviviaux mais 
aussi des cadeaux, comme à Noel où les enfants 
reçoivent pour leur classe, des présents choisis 
par les enseignants ainsi qu’un sachet de frian-
dises chacun ; intégralement financés par le Sou. 
Nous offrirons également comme chaque année, 
un livre à chaque CM2 qui quittera le RPI l’an 
prochain.

Pour les prochains mois, l’équipe a préparé 
un programme chargé, dont voici le détail : le 
1er avril, une chasses aux œufs, devant l’école de 
Chatenay. Au moins de juin, une vente d’objets 
personnalisés par les enfants, et la traditionnelle 
fete du RPI le 18 juin 2023.

L’équipe du Sou des Ecoles remercie tous les 
parents et les habitants des 3 communes qui ré-
pondent présents à chaque manifestations.

Pour rester informés des différentes manifesta-
tions et des besoins humains, suivez-nous sur 
Facebook : SOU DES ECOLES DU RPI ST NIZIER LE 
PLANTAY CHATENAY

RETOUR SUR 2022 AVEC LE FOYER RURAL
Janvier : La sortie neige s’est déroulée au domaine des Rousses 
dans le Jura. Raquette, ski et luge, un large choix pour profiter 
de cette belle journée. 31 personnes se sont inscrites. Malgré 
quelques problèmes d’itinéraire, l’ensemble des participants était 
ravi de cette journée. Pour cette sortie, le foyer rural a pris à sa 
charge le transport, l’assurance skieur et 25 % du forfait ski.
Février : Concours de belotte coinchée à la salle polyvalente.
Juin : La traditionnelle fête de l’été. C’est à la base de loisirs de la 
Nizière que les participants à cette soirée festive ont été accueil-
lis. La soirée poulets frites, de retour après deux années d’inter-
ruption, a nécessité la mise en place d’une logistique importante 
pour les bénévoles avec l’aide de la municipalité. 92 poulets ont 
été cuits pour cet évènement. Vivement la prochaine !

Décembre : Les illuminations. Père Noël, retraite aux flambeaux et vin chaud. Sous la conduite du foyer ru-
ral, la retraite aux flambeaux a commencé en musique animée par Nathalie BERNAT et suivie par les ha-
bitants du village. Au retour, le foyer rural a proposé du vin chaud, de la soupe à l’oignon et des crêpes !


